



# 9月学校だより

令和6年9月2日発行  
東京都立白鷺特別支援学校長

川上 尊志

HP X(旧 Twitter)



夏の出来事を日々の暮らしにつなげるために

校長 川上尊志

いよいよ、令和6年度の2学期が始まりました。

みなさんは、どのような夏休みを過ごしたでしょうか。一番の話題は、「パリオリンピック」ではないでしょうか？様々な競技で熱戦が繰り広げられ、たくさんのドラマがありました。全力で取り組む選手と、ほんの少しの差や一瞬の明暗に心奪われた日々でした。

8月28日からは、パラリンピックも始まっています。日頃、本校でも取り組んでいますが、パラリンピックでの「ポッチャ」にも触れてみるいい機会になるのではないかと思います。

また、自然災害の脅威を改めて痛感した夏でした。特に南海トラフ巨大地震に対して危機感が高まりとても心配をしました。そして、ゲリラ豪雨を伴う台風に対して、交通機関のマヒ等の報道も多く、改めて普段からの防災への備えや防災意識が問われた夏でした。

この夏の様々な出来事を日々の暮らしにつなげ、2学期を充実したものにしましょう。

## 夏休みの出来事



先生達の研修 その1  
小松川警察の協力を得て不審者対応訓練の様子



先生達の研修 その2  
デジタルを活用した授業づくりについて研修を行いました。



松江第一中学校のPTAのみなさんと地域の夜回りに参加しました。



本校を会場に、清掃技能検定が行われました。本校は8名の生徒が参加しました。

## 夏の祭典2024が終わって



7月19日(金)に盛況の中、幕を閉じた「夏の祭典2024」。そこでボランティアとして参加してくれた、東京福祉専門学校の学生さんが、本校の生徒、一人一人に向けてお手紙を書いてくれました。お手紙をいただいた生徒の皆さんには、個別に配布させていただきます。とても気持ちの良い関係が作れました。

※本校全ての生徒へのお手紙ではないことを御理解ください。

## 1 学年 校外学習

7月5日(金)に入学して初めてとなる校外学習を行いました。今回の見学では、江東区有明にある防災体験学習施設『そなエリア東京』に行ってきました。『東京直下72h TOUR』では、マグニチュード7.3、最大震度7の首都直下地震の発生から避難までを体験し、タブレット端末を使ったクイズに答えながら地震災害後の支援が少ない時間を生き抜く知恵を学びました。また、アニメ『東京マグニチュード8.0』を鑑賞したり、防災グッズの展示や工作、模型などを見て触れたりして、実際のそなえを体感することができました。



## 1 学年 宿泊防災訓練

7月5日(金)～6日(土)で一泊二日宿泊防災訓練がありました。今年度は『一人一人が食事の準備を体験して、食べる』ことを目標にしました。アルファ化米にポットからお湯を注ぎ、かき回すなど全員が体験しました。また、江戸川消防署の方の防災に関する講演や毛布で担架を作り、傷病者役の友達の搬送訓練、三角巾での止血体験も行いました。マットや毛布での就寝準備やスロープや3階廊下を使った暗闇体験(障害物を避けて歩行する)など普段にない経験をしました。6日(土)は朝から寝具関係を含め多くの片付けを協力して行い、予定より早く朝食を食べ始めることができました。引き渡し訓練では保護者の方に御協力頂き、スムーズに全生徒の下校ができました。ありがとうございました。

## 2 学年 校外学習

6月22日(金)に校外学習を行いました。今回の校外学習では、修学旅行の練習として、東京駅に集合しました。広い東京駅の中で全員集合することができるかが、大きな課題でしたが、無事に全員集合することができました。また、学年で初めての電車移動を行いました。混んでいる車内でも落ち着いて行動することができました。あいにくの雨天となりましたが、マクセルアクアパーク品川では、大きな水槽できれいな魚を見たり、大迫力のイルカショーを見たりして楽しむことができました。



### <9月の主な予定>

- 2日(月) 始業式 13:50下校 安全指導
- 3日(火) 進路説明会および移動教室説明会(1年) BS販売
- 6日(金) 避難訓練
- 11日(水) 交通安全教室(1年)
- 19日(木) 特体連キックベース大会<予備日26日(木)>
- 26日(木) 移動教室(1年)<~27日(金)>

船堀駅から学校までの通学路上で、江戸川区が地質調査を行っています。通学の際は、十分注意してください。期間：令和6年10月上旬頃まで 時間：9:00～17:00